

MEJORA EN LA CALIDAD DE VIDA

# Impulsan la inserción laboral y social de las personas en situación de calle

**Fundación Luxemburgo.** Iniciativa se encuentra focalizada, en las comunas de Curicó y Talca.

**CURICÓ/TALCA.** Con el fin de mejorar la inserción laboral y social de las personas en situación de calle, a través de un convenio con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, la Fundación Luxemburgo se encuentra ejecutando el programa Vivienda Primero. Son 24 las personas de las comunas de Curicó y Talca las que participan en esta iniciativa, que busca la restitución del derecho a la vivienda, de quienes habitan en la calle. Para lo cual, se suscribió un convenio con el Serviu. "Estas personas se encuentran distribuidas en diez viviendas, que se encuentran en Curicó y Talca", planteó Claudia Hernández, asistente social y coordinadora del programa de Fundación Luxemburgo, quien expresó que en cada una de



Diversos son los aspectos que contempla esta iniciativa, que busca que estas personas se revinculen con su familia y amigos.

las casas, habitan dos personas de sexo masculino que deben tener más

de 50 años y con cinco años de permanencia en calle.

#### EQUIPO

Son cuatro los profesionales que forman parte

de este programa: una terapeuta ocupacional, trabajador social, un psicólogo y una coordinadora; quienes formarán parte de la iniciativa por un período de tres años. "En este momento, nos encontramos en la fase de implementación del plan de cada participante", aseveró Hernández.

#### LINEAMIENTOS

Este programa contempla tres líneas de acción, habitabilidad y seguridad, revinculación con personas significativas e integración sociocomunitaria. En la primera, se busca que las personas retomen aquellas habilidades perdidas y se reinseren en la sociedad. Y para esto, es relevante que los participantes recuperen algunos hábitos, cuiden sus viviendas, entre otros aspectos. En un

segundo lineamiento, es importante que las personas vuelvan a contactarse con familiares y amigos. "Un porcentaje importante de las personas en situación de calle, no tiene una red de apoyo. Esto por conflictos que han tenido con sus familias", precisó Hernández, quien valoró la recuperación de vínculos que tenían antes. Y en una tercera fase, se busca que las personas en situación de calle, establezcan relaciones con vecinos y comunidades en que habitan.

#### SALUD

En forma paralela, la iniciativa incorpora el trabajo con servicios especializados en el área de salud física, salud mental y prevención del consumo de drogas y alcohol. Esto con la finalidad de resguardarlos de enfermedades.